

## ENCUENTRAN LAS PUERTAS CERRADAS

# Alumnos de nuevo ingreso exigen clases

XIMENA GARCÍA

**Paristas definirán si el 18 de agosto se levanta la protesta, para este proceso llamarán a votación**

El regreso a clases en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) dejó a estudiantes de nuevo ingreso con frustración. Llegaron a Ciudad Universitaria con libretas nuevas y mochilas al hombro, algunos acompañados por sus familias, con la esperanza de iniciar su formación profesional, pero se encontraron con portones cerrados y mantas de protesta.

La escena generó molestia entre madres y padres, preocupados por el gasto en transporte y vivienda que ya se paga sin que haya clases presenciales.

### UN NUEVO INGRESO MASIVO Y LA PRESIÓN POR INICIAR CLASES

En este ciclo escolar se contabilizaron 25 mil 925 estudiantes de nuevo ingreso, de los cuales alrededor de 17 mil pertenecen al nivel superior.

Una parte importante eligió carreras con sede en Ciudad Universitaria, lo que ha pospuesto el inicio de su formación profesional y generado presión para que se resuelva el paro.

"Es un mal sabor de boca porque una de nuestras opciones era la UAEMex. Se

nos hace injusto porque somos de nuevo ingreso y es extraño no poder entrar a clases, tener que perder el tiempo porque no somos de aquí. Vivimos lejos y es difícil el traslado", comentó Omar Ulises, estudiante que viajó desde Timilpan y que ahora analiza si mantenerse en Toluca o regresar a su municipio mientras se define si se reanudan las actividades.

### CONSULTA DE ASAMBLEAS Y FACULTADES EN PARO

Las asambleas estudiantiles informaron que están en ruta para definir si el paro que mantiene. Algunas de estas han anunciado que sería a través de una nueva consulta estudiantil así como la revisión al cumplimiento de las demandas presentadas en sus pliegos petitorios entregados a la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, que se decida la ruta de acción.

Se prevé que la decisión se tome de cara a que el semestre 2025-B comience el 18 de agosto, aunque esto no está definido aún.

Entre las facultades en paro están Artes, Ciencias Políticas y Sociales, Contaduría y Administración, Humanidades, Ingeniería, Arquitectura y Diseño, Economía, Geografía, Derecho, Odontología,



RAMSÉS MERCADO

La escena generó molestia entre madres y padres, preocupados por los gastos hechos

Enfermería, Química, Ciencias de la Conducta, Lenguas, Planeación Urbana y Regional, y Antropología.

### RENTAS QUE NO SE DETIENEN

El alojamiento es uno de los principales gastos para los estudiantes de nuevo ingreso que se mudaron a Toluca.

Las opciones más económicas se encuentran alejadas de los planteles, con precios desde mil 500 pesos mensuales en habitaciones que requieren caminar entre 10 y 20 minutos hasta las facultades.

En colonias como Nueva Oxtotitlán, Sánchez, Electricistas y el barrio de San Bernardino, las rentas van de mil 600 pesos en cuartos compartidos con baño común y servicios incluidos.

Si la habitación y el baño son individuales, el costo sube de mil 800 a 2 mil

500 pesos, y cuando se incluye estacionamiento o servicios adicionales puede alcanzar los 4 mil o 5 mil pesos.

Además, los departamentos amueblados individuales cuestan desde 3 mil 800 pesos a cinco o diez minutos de Ciudad Universitaria, mientras que en zonas a 20 minutos en transporte público los precios van de 3 mil 500 a 5 mil pesos sin servicios incluidos.

"Apenas ayer nos llegó un comunicado de que la facultad iba a seguir en paro hasta nuevo aviso, una fecha que se tiene es el 18 de agosto. Incluso nos mandaron el horario, pero no sabemos si íbamos a tomar clases en salones o en línea", expresó Marvin, originario de Acambay, quien teme que el paro se alargue de forma tal que les afecte en los aprendizajes del semestre.

Expectativa ante la votación

En respuesta a la presión del nuevo ingreso, las asambleas habilitaron grupos de difusión para informar acuerdos y actividades, además de preparar cursos de inducción para quienes apenas comienzan sus estudios.

La expectativa se concentra en la consulta, que definirá si el paro se levanta y con ello se normaliza el semestre o si continúa más allá de la primera quincena de agosto.



### OMAR ULISES

ESTUDIANTE DE NUEVO INGRESO

**"Llegué el domingo con mis cosas para instalarme, pero ahora no sé si regresar porque la renta ya empezó a correr y no hay clases"**